

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Zeppelines sobre la costa de Inglaterra.-Torpederos rusos bombardean Trebisonda Pérdida del vapor inglés "Tentonian".-Los franceses dicen que los alemanes han perdido cien mil hombres en Verdun.-Pesimismo sobre las relaciones germano-portuguesas.

Telegramas de Madrid

Madrid 6 a las 20

Comunicado oficial francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que en Argona la artillería francesa ha cañoneado varios puntos débiles del bosque de Choppy en el camino de Vancourt a Malancourt.

En la región norte de Verdun no se ha señalado durante la noche ninguna acción de infantería.

Ha habido lucha violenta de artillería en la orilla izquierda del Meuse é intermitente en el sector oeste de Donauement.

En Voevre la artillería francesa ha bombardeado con fuego vivo las vías de comunicación de los alemanes.

Comunicado ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que cerca de Diluk saltamos 14 hornos de minas librándose encarnizadas luchas.

Seis hoyos quedaron en nuestro poder y en ellos nos hemos establecido solidamente.

Los alemanes sufrieron grandes pérdidas.

A las tres de la madrugada los alemanes atacaron el pueblo de Alsvitch.

Nuestros exploradores aniquilaron varios puestos de campaña enemiga y ocuparon una trinchera enemiga, cerca de la cabeza del puente de Mikalche.

En las orillas del Dniester hicimos saltar varias minas y ocupamos un hoyo.

En el Cáucaso perseguimos a los turcos.

Comunicado inglés.-Zeppelines sobre la costa de Inglaterra

Londres.—Un comunicado oficial dice que dos zeppelines volaron sobre la costa noroeste de Inglaterra arrojando varias bombas ignorándose los daños que ocasionaron.

Detención de súbditos griegos por los aliados

Nauen.—Los aliados siguen deteniendo a súbditos griegos del territorio heleno ocupado.

Dos periodistas han sido encarcelados en Milfene por publicar noticias desagradables para la Entente.

Abrirán los turcos el estrecho?

Roma.—Informaciones particulares dicen que los turcos retiran las minas de los Dardanelos, lo cual hace pensar que piensan abrir el estrecho.

Embajada búlgara en el Vaticano

Roma.—El Papa ha dado el consentimiento para la creación de una embajada búlgara cerca del Vaticano.

El empréstito alemán

La casa bancaria Mendelssohn ha suscrito 20 millones de marcos para el cuarto empréstito de guerra alemán.

La tripulación del "Moeswe" comandante y a la tripulación del corsario "Moeswe" que ha regresado a un puerto alemán después de hundir 17 buques enemigos.

El crucero "Moeswe" se encuentra en un puerto alemán.

Es inexacto el relato del periódico "New York Herald" que en su edición de París dice que en las proximidades de las islas Bermudas hubo un combate entre el crucero escocés alemán "Moeswe" y el inglés "Braka", pues el primero se encuentra en un puerto alemán.

Madrid 6 a las 24

Llegada de súbditos alemanes

Han llegado a esta Corte numerosos alemanes que se hallaban en Portugal, entre ellos los tripulantes de los barcos mercantes de que se ha incautado el Gobierno portugués.

Portugal se ha negado a dar explicaciones a Alemania acerca de la incautación de buques.-Las relaciones entre ambos países son pesimistas.

Berlin.—Un radiograma oficial dice que a pesar de la energética protesta que se había dirigido al ministro portugués en Berlín y al mismo tiempo al Gobierno portugués, contra el embargo de los buques alemanes, el Gobierno portu-

gués se ha negado a dar satisfacción a la demanda de Alemania en el sentido de revocar la medida adoptada ni modificarla.

La flota mercante portuguesa dispondrá hasta ahora solamente de 14 buques y se ha incautado de setenta.

La impresión respecto de las relaciones germano portuguesas son muy pesimistas.

De origen particular sabemos que el ministro alemán en Lisboa ha recibido instrucciones muy energicas y en caso de no ser atendida la demanda, abandonará en breve plazo Portugal.

Se añade que la marina portuguesa no ha podido utilizar ningún buque mercante alemán, por faltarle a todos y cada uno de ellos las principales piezas de la maquinaria que indudablemente los capitanes arrojarían al mar antes de entregarlos.

Petición de los elementos artísticos catalanes

La prensa francesa reproduce el texto de la carta que los elementos artísticos catalanes han dirigido al Ayuntamiento de Barcelona, pidiendo que se organice en el año actual una exposición de obras de artistas franceses.

El duque de Rohan herido

Paris.—El duque de Rohan que manda uno de los regimientos que combaten en Donauement a pesar de haber sido herido dos veces en las acciones libradas ante dicho pueblo francés continúa en el mando de sus soldados.

Poincaré visita las víctimas de la catástrofe de la fortaleza Las dos Coronas

Paris.—El Presidente de la República M. Poincaré ha visitado las víctimas de la fortaleza Las dos Coronas.

Entre los escorbos han sido encontrados otros seis cadáveres.

Fue tan formidable la explosión que piedras que pesaban más de 50 kilos han aparecido a 300 metros de distancia.

Un bloque granítico que pesaba más de 1.000 kilos chocó contra un edificio atravesándolo y destruyéndolo.

Bajas de los alemanes en el ataque contra Verdun

Paris.—Se asegura que en la batalla de Verdun el tercer y décimo sexto cuerpos de ejército alemanes quedaron aniquilados.

El décimo séptimo cuerpo de reserva ha perdido la mitad de sus efectivos y el décimo quinto ha perdido tres cuartas partes.

Hasta el día 3 los alemanes perdieron además de las unidades dichas, una parte de la división 113 y otras sin contar las tropas de refuerzo cuya presencia en el campo de batalla no se ha establecido aun definitivamente.

Entre muertos, heridos y prisioneros se calculan en cien mil las bajas sufridas por los alemanes.

El Kaiser no ha pensado abandonar las tropas de Verdun

Amsterdam.—Una nota oficial de Berlín afirma que el Kaiser no ha pensado abandonar sus tropas de Verdun.

Dícese que Ostenda y otras ciudades están llenas de soldados alemanes, lo que hace presagiar próximos acontecimientos.

Objetivo alemán

Paris.—El periódico "L'Echo de Paris" ocupándose del ataque a Verdun dice que el objetivo alemán era romper el frente francés para disminuir el prestigio militar de Francia y asestar un golpe fatal a los esfuerzos de los aliados ahora que los alemanes comienzan a debilitarse.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 6 a las 23

El cañoneo de Verdun se oye desde Karlsruhe

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el "Berliner Tageblatt" publica un telegrama de Karlsruhe que dice que el cañoneo de cada día más intenso en la línea de combate y se oye en todo aquel distrito.

Bombardeo de Trebisonda

Petersburgo.—Una escuadrilla de torpederos rusos ha bombardeado Trebisonda destruyendo algunos edificios.

Las baterías turcas contestaron sin obtener resultado alguno.

Enver-Bey en Jerusalén

Un telegrama de origen turco dice que el ministro de la Guerra de Turquía Enver-Bey llegó a Jerusalén donde fue recibido por los notables musulmanes.

Allí visitó la mezquita de Omar. La ciudad estaba engalanada y se habían levantado diversos arcos de triunfo.

El ataque alemán a Verdun juzgado p r un inglés

Londres.—The Times publica un artículo firmado por Lord Hertford propietario de varios grandes diarios ingleses.

Dice que el ataque a Verdun fué preparado durante dos meses estando los franceses advertidos de ello gracias a los admirables servicios de la aviación y también por algunos desertores alemanes.

El esfuerzo gigantesco que fué iniciado el 21 de Febrero no ha dado hasta ahora resultado decisivo gracias a la sangre fría y tenacidad de los soldados franceses.

Las pérdidas de éstos son relativamente escasas, mientras que los alemanes las tienen en un mínimo de hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

El servicio de automóviles franceses es admirable.

Añade que visitó el Cuartel general donde le dijeron que si caía Verdun, varios de cuyos fuertes están desmantelados, sería lamentable por el efecto moral que produciría, pero que en el orden militar no tendría otra importancia que la de hacer retroceder el frente de combate algunos kilómetros.

El ataque último es el más fuerte que han intentado los alemanes desde el principio de la guerra.

Nunca se vio junta tanta artillería gruesa.

Parce que los franceses han logrado detener en definitiva a los alemanes.

Vapor inglés hundido

Londres.—El Lloyd anuncia la pérdida del vapor inglés Tentonian.

Dicho buque desplazaba cuatro mil toneladas.

La última incursión de los zeppelines

Londres.—Las últimas noticias recogidas de la última incursión de zeppelines en Inglaterra dicen que los aparatos fueron tres que recorrieron Yorksire, Lincoln, Rutland, Huntingdon, Essex, Cambridge, Norfolk y Kewt.

Arrojaron cuarenta bombas causando la muerte a cuatro mujeres y cinco niños, dejando además 83 personas heridas.

Política

Madrid 5 a las 24

La recepción diplomática

A pesar de las fiestas de carnaval el martes se celebrará la acostumbrada recepción diplomática.

Luque ha marchado al campo

El ministro de la guerra general Luque ha marchado a descansar durante estos días de carnaval en una finca que posee en la provincia de Toledo el marqués de Linarés.

Madrid 6 a las 20

Combinación de gobernadores

Lo que dice el Sr. Alba

Los periodistas preguntaron al ministro de la Gobernación don Santiago Alba si había noticias referentes a la combinación de Gobernadores.

El ministro contestó: Pero ¿hay vacantes? ¿y en caso afirmativo?

Yañadío después: La de la Corona es así, pero en cuanto a Madrid y Valencia por la dimisión del señor Merino y los sucesos últimamente acaecidos en la ciudad del Tarrá... veremos, veremos.

De todos modos no hay que adelantarse los acontecimientos.

Madrid 6 a las 24

Las próximas elecciones

Persona bien informada nos ha dicho que el día 12 se publicará el Real decreto de disolución de las actuales Cortes y señalando el día 2 de Abril próximo para las elecciones de diputados.

La muerte del Arzobispo de Valencia

Madrid 6 a las 16'30

Esperando al Arzobispo Guisasaola

sido colocado nuevamente en la capilla ardiente, donde ha estado expuesto hasta las once y media de la mañana.

Han continuado los respuestas por parte de los cleros parroquiales.

Manifestaciones de Alba

Madrid 6 a las 16'30

Las precauciones en Madrid. La huelga de Barcelona

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba nos dijo a los periodistas que las precauciones que se adoptaron ayer estaban justificadas; pues sabía que se había dado a los obreros la consigna de apedrear las carrozas y quemar las tribunas.

Deploró, añadió, que los socialistas estén petrificados todavía en las formulas de violencia.

En Barcelona ha estallado la huelga general.

En las barridas de Sans y Gracia los huelguistas apedrearon las fábricas, haciéndose varias detenciones.

Patrullas de soldados de caballería.

Se han repartido proclamas que la censura impide conocer.

Los ferroviarios apoyan a los huelguistas.

La huelga de Valencia, solucionada

Madrid 6 a las 16'30

Se reanuda el trabajo

Comunican de Valencia que han reanudado el trabajo la mayor parte de los obreros.

No se ha registrado el menor incidente.

Los comercios abiertos.-Obras intranquilas intantan coaccionar

Telegrafian de Valencia que la población presenta su aspecto ordinario.

Se ha reanudado el trabajo en la mayoría de las fábricas y de los talleres.

Todos los comercios estarán abiertos.

Circulan por la población y arrastran todos los tranvías.

Pequeños grupos de obreros intranquilos han intentado ejercer coacciones, especialmente en el barrio de Ruzafa.

El Presidente de la Audiencia ha telegrafiado al Ministro y al Presidente del Tribunal Supremo la solución de la huelga.

Obreros que piden trabajo

Algunos obreros asociados visitaron al Gobernador civil para pedirle trabajo, pues dicen que el Alcalde manda todas las paletas de trabajo a la Casa del Pueblo.

El Gobernador civil les envió a la Jefatura de Obras públicas donde se les facilitará trabajo, cuando veagan los créditos pedidos, que están a punto de llegar.

Antes los obreros sin trabajo se presentaron a la Asociación de Caridad, cuyo Director les ofreció facilitarles gratis manutención hasta que puedan encontrar trabajo.

En los poblados marítimos se ha reanudado también el trabajo. Los patronos han aumentado el jornal de los obreros, 25 céntimos de pesetas por toneladas.

El Director de Obras Públicas

Dicen de Valencia que el Director de Obras Públicas señor Zorita ha recorrido la población y ha visitado algunas fábricas donde se ha reanudado el trabajo.

El señor Zorita se muestra satisfechísimo de la solución del conflicto.

Por la noche el Director de Obras Públicas, regresará a Madrid.

Madrid 6 a las 24

Tranquilidad.-Regresó del señor Zorita

El Subsecretario de Gobernación señor Rosales nos ha dicho que el día de hoy ha transcurrido en Valencia con completa tranquilidad.

El Gobernador cree que mañana se restablecerá la normalidad.

El Director General de Obras Públicas señor Zorita ha emprendido el regreso a Madrid.

Cotizaciones

Madrid 6 a las 16'30

Interior centado. 73 75

Interior fin de mes. 73 65

Amarillable 6 pes. 95 50

Amarillable nuevo. 86 00

Banco de España. 480 00

Compañía Barcelonesa. 275 00

Francés. 89 35

Libras. 25 08

Extérieur. 00 00

Noticias sueltas

Madrid 5 a las 24

Manifestaciones obreras suspendidas

El Director de Seguridad pu-

no accediendo a ello los organizadores ha manifestado que desistían de celebrarla.

Sin embargo la Dirección General de Seguridad ha tomado medidas y precauciones.

Por la misma razón se ha suspendido otra manifestación que proyectaban celebrar los individuos que componen la Comisión organizadora de los trabajos para obtener la rebaja de los precios de los tranvías.

El carnaval.-Desanimación. Grupos de carros.-Carrozas y coches adornados Batalla desolada

A pesar de lucir el sol ha hecho una tarde despacible, soplando un viento helado, siendo esta causa de que se notara desanimación en los paseos de Recoletos y la Castellana.

A las tribunas ha acudido escaso público pues resultaba una temeridad permanecer quietos.

Auto los propósitos de los obreros de celebrar la manifestación, por todas partes se veían parejas de la benemérita de á pié y montadas.

De la Casa del Pueblo salieron algunos grupos desanimados que al llegar al paseo de Recoletos se han mezclado entre el público cantando la «Internacional».

Los guardias no procedieron a impedirlo porque los socialistas se limitaron a manifestarse en esta forma y el público permaneció indiferente.

De las máscaras que acudieron a la rua ninguna merece la pena de citarse, viéndose transitar los acostumbrados mascarones haraposos.

Ha habido muchas carrozas, pero ninguna verdaderamente artística.

Solo merecen citarse las tituladas «Grupo de Angelinos», «Horoscopo», «No sabemos nada», «Gallos en busca de gallinas», «Gondola», «Centro de margaritas» y «Patos y patas».

De los coches había algunos bien adornados sobrepasando uno de ornamentos de don Juan Bautista Vidal que se llevó el primer premio, otra de pierrotos, otro representando un jarrón de Sevres, otro de golondrinas y otro de mariposas.

Se registraron algunos atropellos por imprudencia de los golfillos por pretender recoger las flores y objetos que arrojaban las carrozas.

Los caballos de un coche se desbocaron volcando el vehículo resultando lesionadas dos señoritas.

La batalla de confetti ha resultado escasa pues la gente tenía poca gana de luchar, pues era bastante luchar con el frío.

Un mitin

En la tarde de hoy se ha celebrado en las Ventas un mitin para pedir la rebaja de las tarifas de los tranvías.

Madrid 6 a las 5

El recort de altura de pasajeros

El aviador Antonio Zebra ha batido el recort español de altura con pasajeros subiendo a 1700 metros.

El carnaval.-Los premios

El Jurado de carrozas declaró desierto el primer premio adjudicando el segundo y tercero respectivamente a las tituladas «Equilibrio inestable» y «Asalto de matas».

El primero y segundo de coches han sido adjudicados a los titulados «Razas» de Rodríguez y «Camelias y orquídeas» del señor Vidal respectivamente.

Banquete a Araquistán

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un banquete en honor del Director del semanario «España» señor Araquistán con motivo de su descalificación por los directores de periódicos.

Han acudido 200 comensales. Habían arribado Castrovido, Barriovero, Domingo Basteiro, García Cortés, Vialorta y Araquistán.

Madrid 6 a las 16'30

Intento de huelga general. Coacciones.-El aspecto externo de la ciudad no denota el grave conflicto.

Patrullas fuerzas del ejército.-Se suspende la rua.-No se suspenderán las garantías

A primera hora de la mañana de hoy se han abierto las fábricas acudiendo los obreros a trabajar como de costumbre.

Pero después de haber comenzado

tres de anoche y cuatro de profundidad.

No ocurrieron afortunadamente desgracias personales.

Gastos de papel de oficio

La Dirección General del Timbre del Estado ha calculado que en el corriente año se gastarán 14.498.926 pliegos de papel de oficio.

Un incendio

Un incendio ha destruido anoche un barracón del cuartel de la puntilla de Ceuta donde se alojaban fuerzas regulares indígenas sin desgracias personales.

Concesión de honores y cruces

El Rey ha firmado un decreto concediendo honores de capitán general al de brigada don Emilio Pola.

Concediendo la cruz de San Fernando de segunda clase con pensión de 400 pesetas al soldado de infantería Vicente Vidal Hermenegildo y al primer teniente de infantería de la reserva don Francisco Soltero.

Propuesta de ascensos

Mañana publicará el «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra la propuesta de ascensos de maestros armeros.

Madrid 6 a las 20

Continúa el Carnaval.-Desanimación

La tarde de hoy ha sido menos fría que la de ayer.

El carnaval se ha visto muy desanimado no ocurriendo ningún incidente.

La batalla de confetti ha estado también desanimadísima y las tribunas se han visto poco concurridas.

Las máscaras han sido las mismas de ayer.

El embajador de Rusia enfermo grave

El embajador de Rusia en Madrid se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de una congestión pulmonar.

Una carta del general Primo de Rivera a los explotadores

El periódico «La Epoca» publica una carta del general Primo de Rivera dirigida a su tío el capitán general señor marqués de Estella.

En ella inicia la idea de ampliación de funciones de la institución de los exploradores organizados en cada ciudad en tres grupos de los catorce a veinte años destinados a cultura física, principios de moral, patriotismo y educación física.

Madrid 6 a las 24

Suscripción de Obligaciones

Durante el día de hoy se han suscritas Obligaciones del Tesoro por valor de 7.583.500 pesetas.

El total de la cantidad suscrita hasta hoy asciende a 78.899.000 pesetas.

El Carnaval

El desfile de carrozas y coches por la rua empezó temprano.

Por la calle de Alcalá se ha notado mucho menos animación que ayer.

El desfile de carrozas y coches por dicha calle duró una hora sin que se hayan registrado incidentes.

Contra el encarecimiento de las subsistencias

Se ha celebrado en Eceja una manifestación obrera contra el encarecimiento de las subsistencias.

Obreros que han vuelto al trabajo

Los obreros de la Compañía de Ferrocarriles del Norte que estaban en huelga, han vuelto hoy al trabajo dando por terminada la huelga.

Las Juntas de Subsistencias

Los gobernadores contestan a la circular del ministro dando cuenta de la constitución de las Juntas de Subsistencias y de la labor que comienzan a realizar.

Sin novedad

El Subsecretario de la Gobernación señor Rosales nos ha dicho que durante el día de hoy no ha ocurrido novedad ni en Cartagena ni en